



DAILY REVIEW

30 / 05 / 2024



ÉPARGNER DEVIENT SI SIMPLE VOTRE PLACEMENT EN UN CLIC !

chez **EMERALD SECURITIES SERVICES ASSET MANAGEMENT**, votre épargne, à votre rythme. Par **OM** ou **MOMO**.
Faites vos dépôts et nous nous faisons le reste.



N'hésitez pas à nous contacter :
+237 6 95 89 94 65
+237 6 95 89 94 73
+237 652 02 61 12
www.emraldsecuritieservices.com



NEW



USINE D'ASSEMBLAGE D'EBOWA : AU CAMEROUN, LA RÉTROCESSION DES ÉQUIPEMENTS AU CENTRE DU MACHINISME AGRICOLE TRAINE DEPUIS 2 ANS

CAMEROUN

Nos sources auprès du Centre national d'études et d'expérimentation du machinisme agricole (Ceneema) confirment que près de 300 tracteurs montés sont stockés dans cette usine située dans le chef-lieu de la région du Sud Cameroun en attendant leur réception officielle des mains du Premier ministre.

« Dans les prochains jours, il y aura des missions conjointes sur le terrain pour faire l'inventaire des engins qui s'y trouvent et pour que la rétrocession commence ». Ainsi rassurait le Directeur général du Centre national d'études et d'expérimentation du machinisme agricole (Ceneema), Andrée Caroline Mebande Baté lors d'un Conseil d'administration tenu le 29 juin 2022. Quasiment deux ans après, un Comité interministériel piloté par le Premier ministre et constitué du ministère de l'Economie, celui de l'Agriculture, du Ceneema, a été formé. Cependant, les procédures administratives freinent « la remise des clés » censée faire office d'autonomisation du Ceneema.

Des sources contactées au sein de cette entreprise publique font certes savoir que « le processus toujours en cours, est très avancé », mais aucune prévision n'est faite pour le moment, sur une éventuelle reprise en main imminente des équipements par cette entreprise chargée de la promotion et le développement de la mécanisation agropastorale au Cameroun.

A date, l'on apprend que 291 tracteurs ont été montés depuis le deuxième semestre de l'année dernière. Pourtant, « ces équipements ne servent pas. Or, depuis un an, le Conseil d'administration a validé l'ouverture de 12 antennes régionales et plus d'une dizaine de pools agricoles qui vont recevoir les équipements. La rétrocession va permettre que les équipements soient rapprochés des différents clients, que la majorité des engins ne partent pas toujours de Yaoundé », explique notre informateur.

Source : Eco Matin

<https://ecomatin.net/usine-dassemblage-debolowa-au-cameroun-la-retrocession-des-equipements-au-centre-du-machinisme-agricole-traine-depuis-2-ans>

MARCHÉ FINANCIER : LE GABON MET EN PAIEMENT 55,7 MILLIARDS DE FCFA SUR SON EMPRUNT OBLIGATAIRE DE 2021

Page 02

FRANCE : CONFIANCE DES MÉNAGES STABLE EN MAI

Page 02

USA : REBOND DE LA CONFIANCE DU CONSOMMATEUR EN MAI

Page 02

**CHIFFRES
SITUATION MARCHES**

Page 03



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun • info@ess-capital.com • +237 233 43 11 58
www.emraldsecuritieservices.com



MARCHÉ FINANCIER : LE GABON MET EN PAIEMENT 55,7 MILLIARDS DE FCFA SUR SON EMPRUNT OBLIGATAIRE DE 2021

GABON

Cette enveloppe qui sera mise à la disposition des souscripteurs de cette opération représente l'amortissement du principal à hauteur de 47,2 milliards de Fcfa tandis que 8,4 milliards de Fcfa seront affectés à la mise en paiement des intérêts générés.

Selon la Bourse des valeurs mobilière de l'Afrique centrale (Bvmac), le Trésor public gabonais, émetteur de la valeur « EOG 6% NET 2021-2026 » est attendu le 4 juin prochain, afin d'honorer sa deuxième échéance de remboursement sur la place boursière sous régionale. Une enveloppe de 58,5 milliards de Fcfa sera mise à la disposition des souscripteurs de cette opération. Dans cette cagnotte, 47,2 milliards de Fcfa seront affectés à l'amortissement du principal de l'emprunt et 11,3 milliards de Fcfa pour la mise en paiement des intérêts générés. Dès la date mentionnée supra, les personnes ayant souscrit à cet emprunt passeront à la caisse auprès des Sociétés de Bourse.

Source : ECO Matin

<https://ecomatin.net/marche-financier-le-gabon-met-en-paiement-585-milliards-de-fcfa-sur-son-emprunt-obligataire-de-2021>



FRANCE : CONFIANCE DES MÉNAGES STABLE EN MAI

FRANCE

En mai 2024, la confiance des ménages français se montre stable par rapport au mois précédent, au vu de l'indicateur synthétique de l'Insee qui est inchangé à 90, et reste ainsi bien au-dessous de sa moyenne de longue période (100 entre 1987 et 2023).

Le solde d'opinion des ménages relatif à leur situation financière future continue de diminuer, mais ceux relatifs à leur situation financière passée et à l'opportunité de faire des achats importants continuent d'augmenter légèrement.

Source : BFM Bourse

<https://www.tradingsat.com/actualites/marches-financiers/france-confiance-des-menages-stable-en-mai-1115989.html>



USA : REBOND DE LA CONFIANCE DU CONSOMMATEUR EN MAI

USA

La confiance du consommateur américain s'est améliorée plus que prévu en mai après s'être dégradée pendant trois mois de suite, montre l'enquête mensuelle publiée mardi par la fédération patronale Conference Board.

Son indice de confiance ressort ainsi à 102 sur le mois en cours, après 97 en avril (chiffre révisé contre 97,5 en première lecture), alors que les économistes l'attendaient autour de 99.

Le sous-indice de la situation actuelle a progressé à 143,1, après 140,6 le mois précédent, tandis que celui qui mesure leurs anticipations s'est redressé à 74,6 contre 68,8 en avril.

Source : BFM Bourse

<https://www.tradingsat.com/actualites/marches-financiers/usa-rebond-de-la-confiance-du-consommateur-en-mai-1115957.html>



CEMAC



L'Indice « BVMAC All Share » reste stable à 998,85 points par rapport à son niveau de la veille. Le marché des obligations a enregistré une transaction de 1030 obligations à hauteur de 10 204 056 FCFA.

La capitalisation boursière globale demeure constante à 461,070 milliards FCFA. Les prix des autres actifs sont restés inchangés par rapport à leur niveau de clôture précédent, indiquant une certaine stabilité sur le marché des actifs financiers.

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 28/05/2024	Coupon Couru au 28/05/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
EOBDE 5,6% - 21/28	10000	100	267,76	0	0	0
ALIOS 5,40% - 21/25	3571,429	100	11,10	0	0	0
ALIOS 6,50% - 23/28	10000,000	100	186,48	0	0	0
ALIOS 6,00% - 23/26	10000,000	100	172,13	0	0	0
EOG 6,25% - 22/28	10 000,000	96	362,02	0	0	0
EOBDE 6% - 22/29	10000	99,95	250,82	0	0	0
EOG 6,25% - 19/24	2 500,000	100	102,46	0	0	0
EOBDE 5,45% - 20/27	8000	100	181,07	0	0	0
EOCG 6,25% - 21/26	6 666,667	100	79,91	0	0	0
ECMR 6,25% - 22/29	10 000,000	99	6,85	0	0	1030
EOTD 6,5% - 22/27	7 500,000	100	203,79	0	0	0
ECMR 5,8% - 23/26	10 000,000	100	543,55	0	0	0
ECMR 6% - 23/27	10 000,000	100	562,30	0	0	0
ECMR 6,75% - 23/29	10 000,000	100	632,58	0	0	0
ECMR 7,25% - 23/31	10 000,000	100	679,44	0	0	0
EOG 6% - 21/26	7 500,000	99,5	445,08	0	0	0

Actions	Cours au 28/05/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	50 000,00	0	0	0
SEMC	47 000,00	0	0	0
SAFACAM	26 500,00	0	0	0
SGC-RÉ	21 000,00	0	0	0
BANGE	207 150,00	0	0	0
LA RÉGIONALE	42 500,00	0	0	0



INTERNATIONAL

La bourse de Paris cède 0,92% ce mardi, à 8057 points, effaçant tout ses gains de la veille (+0,5%) malgré la hausse de Renault (+2,6%) et Michelin (+1,3%). La réouverture de New York aurait pourtant pu soutenir le moral des investisseurs avec des indices toujours susceptibles d'aller inscrire de nouveaux records absolus ce soir (comme vendredi), à l'image du Nasdaq Composite qui prend +0,5% et franchit les 17 000 Pts.

La Bourse de New York a ouvert en ordre dispersé mardi dans un contexte d'attente lié à la publication des chiffres mensuels de l'inflation américaine, prévue en fin de semaine, qui pourraient influencer sur la trajectoire des taux directeurs. Dans les premiers échanges, après une pause de trois jours pour "Memorial Day", l'indice Dow Jones perd 124,29 points, soit 0,32%, à 38.945,3 points. Le Standard & Poor's 500, plus large, progresse en revanche, de 0,13% à 5.311,88 points.

La BRVM Composite et le BRVM 30 a terminé en hausse de 0,67% et 0,00% respectivement par rapport à la séance du 28 mai 2024.



Indices	Cours au 28/05/2024	+ Haut	+ Bas	Var.
CAC 40	8 057,80	8 148,76	8 041,02	-0,92%
S&P 500	5306,04	5315,91	5 280,89	0,02%
BRVM Composite	226,12	226,12	226,12	0,67%
BRVM 30	113,43	113,43	113,43	0,00%

L'or au comptant a clôturé à 2 350,85 dollars l'once autour de 3h50 GMT, après une hausse d'environ 1 % lors de la session antérieure. En parallèle, les contrats à terme sur l'or américain ont observé une progression de 0,8 % pour atteindre 2 352,00 dollars. Dans une ambiance de suspense sur les marchés financiers, le prix de l'or a trouvé une forme de stabilité ce mardi. Cette accalmie est survenue dans un contexte de dollar en baisse, laissant les investisseurs dans l'expectative face à des informations cruciales sur l'inflation américaine. Ces données pourraient dévoiler des indications vitales concernant les ajustements futurs des taux d'intérêt par la Réserve fédérale.

Les prix du pétrole ont grimpé mardi, aiguillonnés par la prochaine réunion de l'OPEP+ sur les coupes de production et poussés par les tensions géopolitiques au Moyen-Orient. Le cours du pétrole Brent a gagné 1,34% à 84,22 dollars. La prochaine réunion de l'Organisation des pays exportateurs de pétrole (OPEP) et ses alliés de l'accord OPEP+ se déroulera finalement en vidéoconférence le 2 juin, et non pas à Vienne (Autriche) un jour plus tôt comme initialement prévu. Le marché s'attend à ce que la réunion décide de renouveler le plafond de production actuel, prolongeant les coupes décidées en novembre 2024.

Les cours du blé ont enregistré une forte volatilité ces derniers jours sur le physique français et le marché à terme, dans un marché particulièrement nerveux face aux conditions climatiques en Russie. Une nouvelle vague de froid s'est en effet abattue dans le Nord du pays le week-end dernier, mais les prévisions de pluies dans le sud et des températures plus douces désormais annoncées sur les prochaines semaines ont finalement quelque peu rassuré le marché.

Le cacao a augmenté de 4 776,10 USD/MT ou 113,83% depuis le début de l'année 2024, selon les négociations sur un contrat de différence (CFD) qui suit le marché de référence pour cette matière première. Le cacao devrait se négocier à 8030,57 USD/MT d'ici la fin du trimestre, selon les modèles macroéconomiques mondiaux de Trading Economics et les prévisions des analystes. Certains analystes estiment que le cacao se négociera à 9038,83 USD/MT dans 12 mois.



Matières premières	Cours au 28/05/2024	+ Haut	+ Bas	Var.	Var. 1sem
Or (\$/Once)	2 359,76	2 363,46	2 340,42	1,10%	-1,37%
Pétrole Brent (\$)	84,62	84,62	83	1,90%	3,97%
Blé (\$)	7,003	7,2	6,938	-0,36%	1,67%
Cacao (\$)	8 780	8 800	7 942	5,86%	18,74%

Le dollar a été renforcé mercredi par des attentes croissantes selon lesquelles la Réserve fédérale ne réduira probablement pas les taux avant la fin de l'année, à la veille de lectures cruciales sur l'inflation cette semaine, tandis que le yen a atteint son plus bas niveau en quatre semaines.

L'euro était en baisse de 0,09 % à 1,0848, mais en bonne voie pour une hausse de 1,7, en bonne voie pour une hausse de 2 % en mai.

Les données publiées mardi ont montré que la confiance des consommateurs américains s'était améliorée de manière inattendue en mai après trois mois consécutifs de détérioration, mais les inquiétudes concernant l'inflation persistaient et de nombreux ménages s'attendaient à des taux d'intérêt plus élevés au cours de l'année à venir. L'événement principal sera toutefois la publication du rapport sur l'indice des prix des dépenses de consommation personnelles (PCE) de base aux États-Unis - la mesure préférée de l'inflation de la Réserve fédérale - vendredi. On s'attend à ce qu'il reste stable sur une base mensuelle.

Face à un panier de devises, l'indice du dollar est resté peu changé à 104,7, s'éloignant du plus bas de près de deux semaines de 104,33 touché mardi. L'indice est en baisse de 1,5 % en mai.

Pendant ce temps, le yen a atteint un plus bas de quatre semaines de 157,41 pour un dollar tôt mercredi, alors que la monnaie revient à des niveaux qui ont conduit à des interventions suspectes de Tokyo fin avril et début mai. Il était à 157,255.

Le yen a atteint un plus bas de 34 ans de 160,245 pour un dollar le 29 avril, entraînant au moins deux interventions suspectes cette semaine-là, les autorités japonaises étant estimées avoir dépensé plus de 9 billions de yens (57,21 milliards de dollars) pour soutenir la monnaie fragile.



Marché des changes	Cours au 28/05/2024	+ Haut	+ Bas	Var.
EUR/USD	1,086	1,089	1,086	0,04%
EUR/JPY	170,65	170,82	170,2	0,20%
EUR/CHF	0,991	0,993	0,988	-0,15%
EUR/CAD	1,482	1,484	1,48	0,06%

EUR/XAF=655,957 F CFA